

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

L'UE VALIDE LA CANDIDATURE DE L'UKRAINE

L'Union européenne, réunie en sommet à Bruxelles, a entériné hier la candidature de l'Ukraine, une étape hautement symbolique près de quatre mois après l'invasion lancée par l'armée russe, qui continue de progresser dans l'est à coups de bombardements destructeurs. L'annonce de la validation de la candidature de Kiev, et de celle de la Moldavie, a été faite par le président du Conseil européen, Charles Michel, qui a évoqué un "moment historique".

BARRAGE SUR LE NIL: L'ETHIOPIE DÉNONCE UNE RÉCENTE POSITION "PARTIALE" DE L'UE

Le gouvernement éthiopien a appelé hier l'Union européenne (UE) à "revoir" sa récente position "partiale" en faveur du Caire concernant le méga-barrage éthiopien sur le Nil, source de contentieux avec les riverains du fleuve situés en aval, Egypte et Soudan. "Le communiqué affirmant que la sécurité de l'approvisionnement en eau de l'Egypte était intouchable et qu'on ne pouvait y toucher est partielle en faveur d'une partie" et "inacceptable", a affirmé le porte-parole du ministère éthiopien des Affaires étrangères.

MALI : GOODLUCK JONATHAN EN NOUVELLE MISSION

Le médiateur des pays ouest-africains est arrivé hier au Mali pour de nouvelles discussions visant à résoudre les différends entre l'organisation sous-régionale qui l'a missionné et la junte au pouvoir à Bamako. L'ancien président du Nigeria Goodluck Jonathan "va rencontrer différentes autorités maliennes dans le cadre de la recherche d'une solution" avant de repartir vendredi, a indiqué un diplomate ouest-africain sous couvert de l'anonymat

Fête d'Italie: promouvoir un partenariat plus efficace avec le Gabon

AN
Libreville/Gabon

La résidence de l'ambassadeur d'Italie au Gabon a abrité dernièrement la fête commémorant la date du 2 juin 1946 consacrant le jour où le peuple italien a choisi, par "un acte souverain et conscient, la République Italienne libre et démocratique."

Devant une assistance nombreuse, le diplomate italien dans notre pays, Gabriele Di Muzio, a rappelé le contexte historique de cette célébration. Indiquant que ces moments traduisaient la conquête rêvée de tout un peuple dont la volonté était de faire renaître le pays grâce à un effort extraordinaire de solidarité et d'unité. L'orateur, s'est réjoui de ce que cette fête soit un moment de fierté renouvelée pour l'identité italienne et pour son patrimoine culturel et historique.

L'ambassadeur a saisi cette occasion pour réitérer la volonté de son pays de participer à la promotion et l'intensification des relations bilatérales avec le Gabon. Non sans souligner que ce pays d'Afrique centrale regorge de nombreuses opportunités et de larges perspectives de développement, ainsi qu'un immense patrimoine de biodiversité unique au monde, qui en fait l'un des grands défenseurs des questions sur les changements climatiques, à travers le monde. Il a appelé à un partenariat plus efficace avec notre pays.

Pour lui, la communauté italienne au Gabon, plus de 300 personnes, joue un rôle important dans plusieurs domaines au Gabon. Notamment la restauration, la construction, l'industrie extractive, le bois et bien d'autres. D'où il a considéré que "la présence de plusieurs entreprises italiennes" est un motif de satisfaction dans les relations économiques entre Libreville et Rome.

Cette manifestation s'est déroulée en présence d'un grand nombre de personnalités gabonaises et étrangères dont les membres du gouvernement, à l'instar des ministres de la Justice, Garde des



L'ambassadeur italien et ses convives lors de la célébration.

Sceaux, Erlyne Antonela Ndembet ep. Damas. Hormis l'allocution de Gabriele Di Muzio, la nombreuse assistance a eu droit à la prestation des artistes locaux et ceux venus d'Italie comme Federica Michissant, et Francesco

Bearzatti.

A noter que cette commémoration a donné lieu à un partage culturel entre l'Italie et le Gabon. Et comme dans les autres représentations dans le monde celle de Libreville avait décidé de mettre

les petits plats dans les grands pour marquer le coup d'une fête en présentiel après deux ans de silence du à la pandémie de Covid-19 dont les pays n'auront pas été épargnés par le nombre de décès et des malades.

La naissance de la République

J.O.
Libreville/Gabon

LA République d'Italie vient de célébrer ses 76 ans. Ainsi, sa naissance, le 2 juin 1946, marque la fin du royaume d'Italie, et constitue un événement majeur dans l'histoire contemporaine de ce pays. Ladite République est fondée

sur les résultats du référendum institutionnel.

L'élection d'une assemblée constituante, concomitamment au référendum sur la question institutionnelle, fait émerger un nouvel échiquier politique : un bloc de gauche dominé par le parti socialiste et le parti communiste réunit dix millions d'électeurs ; les partis de droite,

libéraux, monarchistes et populistes rassemblent sur leurs idées quatre millions d'électeurs et, en position centrale, la démocratie chrétienne mobilise huit millions d'électeurs.

Le nouvel État républicain se met en place sous l'impulsion des gouvernements successifs animés par Alcide De Gasperi. À leur gauche, le bureau central du parti communiste italien et son secrétaire général, Palmiro Togliatti choisissent d'inscrire leur combat politique dans le respect de la légalité, facilitant le démarrage des nouvelles institutions. Lors de sa première session, l'Assemblée constituante élit au premier tour Enrico Nicola nouveau chef de l'État provisoire. Le 1er janvier 1948, la constitution républicaine entre en vigueur. Elle proclame notamment que "L'Italie est une république démocratique fondée sur le travail".